

FACULTAD DE CIENCIAS DE LA SALUD

ESCUELA DE ENFERMERIA-CURICÓ – 28 DE MAYO 2024

ENFERMERAS: VANNESA SILVA SALDÍAS – LUNA MORENO CORTÉS

DISCURSO GRADUADAS

VANESA

BUENAS TARDES ESTIMADOS PRESENTES, AUTORIDADES LOCALES Y UNIVERSITARIAS, DOCENTES ESCUELA DE ENFERMERÍA, COLEGAS Y FAMILIAS, EXTENDEMOS UN GRAN ABRAZO PARA TODOS USTEDES.

QUE FELIZ ME SIENTO DE TENER EL HONOR DE PODER REPRESENTAR A MI GENERACIÓN DANDO UNAS PALABRAS, SE QUE PARA CADA UNO DE USTEDES ESTE CAMINO HA REPRESENTADO UNA MONTAÑA RUSA DE EMOCIONES Y SACRIFICIOS, Y ESPERO QUE CON MIS PALABRAS PUEDA REPRESENTAR UNA PEQUEÑA PARTE DE LA SATISFACCIÓN QUE SENTIMOS DE COMPARTIR ESTE MOMENTO.

NUESTRA GENERACIÓN NO ES CUALQUIER GENERACIÓN, SOMOS LA GENERACIÓN DEL CAMBIO, SOMOS LA GENERACIÓN DEL APRENDIZAJE, SOMOS LA GENERACIÓN QUE DE CIERTA MANERA HICIMOS HISTORIA Y UN GIRO EN EL MÉTODO DE ENSEÑANZA DE LAS CARRERAS DE SALUD, SOMOS UNA DE LAS POCAS GENERACIONES QUE SE LEVANTABAN A LAS 7AM PARA IR A CLASES EN PIJAMA FRENTE A UNA PANTALLA, SOMOS LOS QUE APRENDIERON A CURAR, A CUIDAR, A GESTIONAR Y PROCEDIMIENTOS DE FORMA REMOTA. SOMOS LA GENERACIÓN QUE POR PRIMERA VEZ RECIBÍAN APRENDIZAJE DE SUS DOCENTES Y A LA VEZ ENSEÑÁBAMOS A ELLOS CÓMO HACERLO DE UNA FORMA A LA QUE NADIE ESTABA ACOSTUMBRADO, SOMOS LOS QUE TUVIMOS QUE ENSEÑAR A MÁS DE UN DOCENTE A CÓMO ACTIVAR EL MICRÓFONO, A CÓMO COMPARTIR UN POWER POINT EN UNA PANTALLA Y SOMOS LOS QUE AL COMIENZO DE CADA CLASE DEBÍAMOS DECIR: “SI SE ESCUCHA PROFE”. SOMOS UNA GENERACIÓN VALIENTE Y DISPUESTA A ENFRENTAR CAMBIOS FRENTE A LA ADVERSIDAD.

CON GENERACIÓN VALIENTE NO SOLO ME REFIERO A MIS COMPAÑEROS Y COLEGAS, TAMBIÉN ME REFIERO A NUESTROS DOCENTES, QUE CON ESFUERZO, DEDICACIÓN Y VOCACIÓN ENFRENTARON UNA DE LAS PARTES DIFÍCILES DE LA PANDEMIA: ENSEÑAR A TODA UNA NUEVA GENERACIÓN DE ENFERMEROS CÓMO REALIZAR SUS LABORES, ENSEÑAR A AMAR NUESTRA CARRERA A TRAVÉS DE UNA PANTALLA Y BUSCAR LA MEJOR MANERA PARA NO PERDER NUESTRA MOTIVACIÓN EN ESE MOMENTO DE INCERTIDUMBRE Y MIEDO. NUESTROS MÁS SINCEROS AGRADECIMIENTOS POR SUS ESFUERZOS, POR TRATAR DE ENCONTRAR LAS MEJORES HERRAMIENTAS PARA LA ENSEÑANZA, POR

ESCUCHARNOS, POR LAS INFINITAS REUNIONES LLENAS DE QUEJAS, TRISTEZA Y FRUSTRACIÓN POR NO PODER ESTAR APRENDIENDO CÓMO SE DEBE O CÓMO ESPERÁBAMOS, GRACIAS POR LAS VECES QUE SE HICIERON PASAR POR PACIENTES, POR ACTUAR Y TRATAR DE DARNOS LA EXPERIENCIA MÁS REAL QUE PODÍAMOS EN ESE MOMENTO, POR NO RENDIRSE, POR SER VALIENTES Y POR EL AMOR QUE ENTREGARON A LA CARRERA PARA AFRONTAR ESE PERIODO Y SOBRETUDO POR SEGUIR SIEMPRE APRENDIENDO Y DÁNDONOS LOS CONOCIMIENTOS QUE SE NECESITABAN EN ESE MOMENTO.

CREO QUE CADA UNO SABE LOS SACRIFICIOS QUE HIZO PARA LLEGAR A ESTE PUNTO, CADA UNO SABE LAS LÁGRIMAS QUE DERRAMO POR QUÉ NO SE SENTÍAN SUFICIENTES O PORQUE LOS ESFUERZOS A VECES NO DAN LOS FRUTOS QUE ESPERAMOS, CADA UNO SABE LAS HORAS QUE PASO ESTUDIANDO , ESAS NOCHES EN VELA HOJEANDO UNA Y OTRA VEZ LA MATERIA. FELICIDADES POR ENFRENTARLO, ESTE LOGRO ES DE CADA UNO Y ES PARA USTEDES Y VAYAN CON CONVICCIÓN A DECIR QUE FUE DIFÍCIL, PERO QUE AQUÍ ESTÁN, QUE SON ENFERMERAS Y ENFERMEROS, QUE SON PARTE DE UN ARTE, QUE SON LOS GESTORES DEL CUIDADO QUE EL MUNDO NECESITA Y QUE ESTÁN LISTOS PARA REPRESENTAR AQUELLO. NUESTRA CARRERA ESTUVO LLENA DE DESAFÍOS, ASÍ COMO TAMBIÉN ESTUVO LLENA DE ALEGRÍAS Y PEQUEÑOS MOMENTOS QUE SE NOS GUARDAN EN EL CORAZÓN, CREO QUE NO SOY LA ÚNICA QUE SE EMOCIONÓ EN SUS PRÁCTICAS CUANDO PUDIMOS HACER UNA CURACIÓN SOLOS, CUANDO VIMOS REÍR O FELIZ A UN PACIENTE PORQUE SE SENTÍA MEJOR Y SE FUE DE ALTA, CUANDO PUDIMOS CONSOLAR A ESE PACIENTE QUE ESTABA ASUSTADO POR IR A UN EXAMEN O CUANDO PUDIMOS EDUCAR A ESE ABUELITO QUE NO TENÍA IDEA DE CÓMO TOMARSE SUS MEDICAMENTOS O QUÉ FELICIDAD CUANDO OBTUVIMOS UN AZUL EN ESA PRUEBA QUE NOS COSTÓ TANTO ESTUDIAR, CUANDO UN DOCENTE NOS DECÍA QUE HICIMOS LAS COSAS BIEN O CUANDO SIMPLEMENTE TENÍAMOS LA OPORTUNIDAD DE VER Y CONOCER NUEVAS PERSONAS, CUANDO VEÍAMOS QUE NUESTROS AMIGOS QUE TAMBIÉN APROBABAN LOS RAMOS O QUE LINDA RECORDAR CUANDO SALÍAMOS DE LA U CONVERSANDO CON NUESTROS COMPAÑEROS, MOMENTOS ASÍ SON PARTE DE NUESTRAS VIDAS Y NOS CONSTRUYEN COMO PERSONA Y PROFESIONAL.

COMPAÑEROS Y COLEGAS DE LA GENERACIÓN 2018, QUE ALEGRÍA PODER VERLOS DESPUÉS DE TANTO TIEMPO, ALGUNOS EJERCIENDO Y OTROS ESPERANDO A HACERLO, ESPERO QUE NUNCA SE NOS OLVIDE DE DONDE VENIMOS, QUE NO SE NOS OLVIDE QUE TAMBIÉN FUIMOS NIÑOS ASUSTADOS, QUE TAMBIÉN SOMOS HERMANOS Y FAMILIA, QUE HEMOS SIDO PACIENTES ESPERANDO ATENCIÓN EN SALUD, QUE TAMBIÉN FUIMOS ESTUDIANTES QUE NO SABÍAN INYECTAR NI HABLAR EN PÚBLICO, QUE SOMOS AGENTES DE CAMBIO, QUE LAS PERSONAS ESPERAN QUE TENGAMOS LOS CONOCIMIENTOS PARA REALIZAR SU CUIDADO Y QUE NO SÓLO ESTAMOS TRABAJANDO, ESTAMOS REPRESENTANDO UN ARTE Y UNA DISCIPLINA Y QUE EL NOMBRE DE ENFERMERÍA ESTÁ EN CADA UNO DE NOSOTROS, SEAMOS LA RAZÓN POR LA QUE UNA PERSONA SE SIENTA CONFIADA EN SUS CUIDADOS.

LUNA

HOY ES UN DÍA DE ALEGRÍA Y ORGULLO. ME SIENTO SUMAMENTE AGRADECIDA Y HONRADA POR HABER REPRESENTADO DURANTE ESTOS AÑOS A AMBAS GENERACIONES. ESTAR AQUÍ FRENTE A TODOS USTEDES ME LLENA DE EMOCIÓN Y ME PERMITE DARLES LAS GRACIAS POR LA CONFIANZA QUE HAN DEPOSITADO EN MÍ. HEMOS TRABAJADO DURO PARA LLEGAR AQUÍ, Y ESTOY EMOCIONADA DE CELEBRAR ESTE HITO TAN IMPORTANTE CON TODOS USTEDES.

ESTA CEREMONIA MARCA EL FINAL DE UNA INTENSA ETAPA DE FORMACIÓN, Y SIMBOLIZA EL COMIENZO DE UNA CARRERA LLENA DE DESAFÍOS Y OPORTUNIDADES PARA SERVIR A LA HUMANIDAD. ENFERMERÍA NO ES SOLO UNA PROFESIÓN; ES UNA VOCACIÓN, REQUIERE UN CORAZÓN LLENO DE COMPASIÓN, UNA MENTE DISPUESTA A APRENDER Y UNAS MANOS SIEMPRE LISTAS PARA AYUDAR.

A LO LARGO DE NUESTRA FORMACIÓN HEMOS ENFRENTADO INNUMERABLES DESAFÍOS, DESDE LARGAS NOCHES DE ESTUDIO HASTA PRÁCTICAS CLÍNICAS EXIGENTES, SIN EMBARGO, CADA OBSTÁCULO NOS HA PREPARADO PARA LO QUE VIENE: UNA CARRERA DEDICADA A CUIDAR Y SANAR.

LA ENFERMERÍA ES CIENCIA, PERO HEMOS APRENDIDO DE NUESTRA ESCUELA QUE TAMBIÉN ES UN ARTE.

ES EL ARTE DE OFRECER CONSUELO Y ESPERANZA EN LOS MOMENTOS MÁIS OSCUROS, Y LA CIENCIA DE APLICAR CONOCIMIENTOS PRECISOS Y HABILIDADES TÉCNICAS PARA SALVAR VIDAS. HEMOS APRENDIDO A EQUILIBRAR ESTOS DOS ASPECTOS DE MANERA INIGUALABLE, ADQUIRIMOS LA HABILIDAD DE CUIDAR NO SOLO EN LA ENFERMEDAD, SINO QUE TAMBIÉN CUIDAR LA HUMANIDAD E INDIVIDUALIDAD DETRÁS DE CADA PERSONA, COMPRENDIENDO QUE CADA PACIENTE TIENE SU PROPIA HISTORIA, FAMILIA, AMIGOS, AMORES Y DESILUSIONES.

ESTAS EXPERIENCIAS NOS HAN PREPARADO PARA ENFRENTAR EL MUNDO REAL DE LA SALUD CON FORTALEZA Y RESILIENCIA. HOY, NOS CONVERTIMOS EN DEFENSORES DE LA SALUD, CUIDADORES Y, EN MUCHOS CASOS, EL SOPORTE EMOCIONAL PARA AQUELLOS QUE MÁIS NOS NECESITAN. NOS COMPROMETEMOS A SEGUIR APRENDIENDO Y ADAPTÁNDONOS EN UN CAMPO QUE EVOLUCIONA CONSTANTEMENTE, SIEMPRE CON EL OBJETIVO DE PROPORCIONAR EL MEJOR CUIDADO POSIBLE, SIEMPRE PENSANDO EN LAS PERSONAS.

EL MUNDO NECESITA ENFERMEROS Y ENFERMERAS COMO NOSOTROS. EN TIEMPOS RECIENTES, HEMOS VISTO CÓMO NUESTROS COLEGAS HAN ESTADO EN LA PRIMERA LÍNEA DE BATALLA CONTRA PANDEMIAS Y DESASTRES. SEREMOS ESOS HÉROES ANÓNIMOS QUE TRABAJAN INCANSABLEMENTE PARA GARANTIZAR QUE OTROS PUEDAN RECUPERAR LA SALUD Y LA ESPERANZA. NUESTRO COMPROMISO Y DEDICACIÓN MARCAN LA VIDA DE QUIENES CUIDAMOS.

A NUESTROS PROFESORES, LES AGRADECEMOS SU DEDICACIÓN Y SABIDURÍA. NOS HAN GUIADO Y APOYADO EN CADA PASO, COMPARTIENDO SUS CONOCIMIENTOS Y EXPERIENCIAS CON

GENEROSIDAD. Y MÁS DE ALGUNA VEZ NOS CONTUVIERON Y CALMARON NUESTRA ANSIEDAD. A NUESTRAS FAMILIAS Y AMIGOS, GRACIAS POR SU APOYO INCONDICIONAL. SU AMOR Y COMPRENSIÓN HAN SIDO FUNDAMENTALES PARA LLEGAR HASTA AQUÍ.

COMO NUEVOS ENFERMEROS Y ENFERMERAS, TENEMOS LA RESPONSABILIDAD DE MANTENER LA DIGNIDAD Y LA ÉTICA DE NUESTRA PROFESIÓN. NUESTRO TRABAJO NO SOLO IMPACTA A INDIVIDUOS, SINO

TAMBIÉN A COMUNIDADES ENTERAS. TENEMOS EL PODER DE HACER UNA DIFERENCIA REAL EN LA VIDA DE LAS PERSONAS, Y ES UN PODER QUE DEBEMOS EJERCER CON HUMILDAD Y RESPETO.

MIENTRAS NOS PREPARAMOS PARA EMBARCARNOS EN ESTA CARRERA, RECUERDEN SIEMPRE LOS VALORES FUNDAMENTALES QUE LES HAN GUIADO HASTA AQUÍ: LA EMPATÍA, LA ÉTICA Y EL COMPROMISO. LA ENFERMERÍA ES UNA PROFESIÓN DE APRENDIZAJE CONTINUO. CADA PACIENTE, CADA EXPERIENCIA Y CADA DESAFÍO LES OFRECERÁ UNA OPORTUNIDAD PARA CRECER Y MEJORAR. ABRACEN ESTAS OPORTUNIDADES CON EL MISMO ENTUSIASMO Y DETERMINACIÓN QUE HAN DEMOSTRADO DURANTE SU FORMACIÓN. NO OLVIDEN QUE NO ESTÁN SOLOS EN ESTE VIAJE. TIENEN EL APOYO DE SUS COLEGAS, MENTORES Y UNA COMUNIDAD DE PROFESIONALES DE LA SALUD QUE COMPARTEN SU PASIÓN POR EL CUIDADO. TRABAJEN EN EQUIPO, SIGAN APRENDIENDO Y NUNCA PIERDAN DE VISTA EL IMPACTO POSITIVO QUE PUEDEN TENER EN EL MUNDO.

FINALMENTE, RECORDEMOS SIEMPRE LA RAZÓN POR LA QUE ELEGIMOS ESTA PROFESIÓN: NUESTRO DESEO DE AYUDAR A LOS DEMÁS. DEJEMOS QUE ESTA MOTIVACIÓN NOS GUÍE EN CADA DECISIÓN Y ACCIÓN QUE TOMEMOS EN NUESTRA CARRERA. LLEVEN CON ORGULLO EL TÍTULO DE ENFERMEROS Y ENFERMERAS, SABIENDO QUE HAN SIDO ENTRENADOS PARA SER LOS MEJORES. SUS MANOS Y CORAZONES ESTÁN LISTOS PARA MARCAR LA DIFERENCIA.

AGRADECER TAMBIÉN A QUIENES EN UN INICIO ESTUVIERON CON NOSOTROS Y QUE DURANTE EL CAMINO CAMBIARON SU RUMBO, FUERON PARTE FUNDAMENTAL DE NUESTRA EVOLUCIÓN COMO PROFESIONALES Y PERSONAS.

VANESA

QUISIERA DEJARLOS CON LA SIGUIENTE FRASE DE LA TEORISTA EN ENFERMERÍA VIRGINIA HENDERSON: **“SI PUEDES CURAR, CURA. SI NO PUEDES CURAR, ALIVIA. SI NO PUEDES ALIVIAR, CONSUELA. Y SI NO PUEDES CONSOLAR, ACOMPAÑA”** LES DESEO LO MEJOR A CADA UNO DE USTEDES Y QUE SOBRETUDO SEAN MUY FELICES EN SUS VIDAS, ESPERO QUE A TRAVÉS DE LOS AÑOS PODAMOS TENER MOMENTOS DE ENCUENTROS Y QUE PODAMOS ABRAZARNOS Y CONFIAR EN QUE ESTAMOS HACIENDO LO QUE NOS APASIONA.

LUNA

FELICIDADES COMPAÑEROS, HOY ES EL PRIMER DÍA DE UNA NUEVA Y EMOCIONANTE ETAPA. SIGAMOS ADELANTE CON VALENTÍA, COMPASIÓN Y CON EL COMPROMISO DE HACER DEL MUNDO UN LUGAR MEJOR.

GRACIAS, ¡Y FELICITACIONES A TODOS!